
La Regione in prima linea per sostenere le vittime dell’usura.
Presentato oggi un bando da 500 mila euro che mette a disposizio-
ne indennizzi a fondo perduto e fino a 20.000 euro per le vittime di
usura. La Regione Lazio è l’unica in Italia che prevede la possibilità
di un indennizzo a fondo perduto alle vittime di usura. A spiegare
i contenuti dell’iniziativa il Presidente della Regione Lazio, Nicola
Zingaretti e il Presidente dell’Osservatorio regionale Sicurezza e
Legalità, Gianpiero Cioffredi. Ecco le quattro grandi azioni contro
l’usura della Regione Lazio: Una legge per garantire assistenza e
tutela alle vittime di usura e sovraindebitamento. L’obiettivo è
garantire una più efficace assistenza alle vittime di usura e sovrain-
debitamento. Prevede misure con prestazione di garanzia fino a
50mila euro, varie forme di assistenza, sostegno dell’associazioni-
smo; Il nuovo bando da 500mila euro. Un passo in avanti importan-
tissimo: il bando mette a disposizione 500mila euro per indennizzi
a fondo perduto: fino a 20mila euro per le vittime di usura o per
situazioni di sovraindebitamen-
to. La novità più rilevante è che il
bando non avrà scadenza. Andrà
avanti fino ad esaurimento fondi,
riuscendo così a rispondere in
modo tempestivo a tutte le
richieste di aiuto. Le vittime si
rivolgeranno alle associazioni e
fondazioni antiusura che tra-
smetteranno l’istanza e il proget-
to e poi supporteranno le perso-
ne nell’utilizzo dei soldi; 2 milio-
ni e 800mila euro a disposizione per tutte le azioni previste dalla
legge. La Regione ha finanziato nel 2019 per tutte le azioni previste
dalla legge regionale sul sovraindebitamento e l’usura 2.800.000
euro. Un impegno che proseguirà nei prossimi anni; Nei commis-
sariati e nelle caserme dei carabinieri un opuscolo della regione con
tutte le misure antiusura. Un’altra novità, più piccola, ma ugual-
mente importante che stiamo preparando, di concerto con le
Prefetture e Forze dell’ordine, è l’opuscolo che contiene tutte le
misure a disposizione per le vittime di usura. È fondamentale che
le vittime, nel momento stesso in cui denunciano, siano messe al
corrente di tutte le possibilità di aiuto che esistono e che la Regione,
con l’ausilio fondamentale delle associazioni, mette a disposizione.
“Noi accompagneremo il lancio di questo bando con una campagna di sen-
sibilizzazione dal titolo ‘Fuori il racket e l’usura dal Lazio’, ma anche con
dei provvedimenti concreti contro la tragedia dell’usura per essere vicini a
chi ne è vittima - parole del presidente, Nicola Zingaretti, che ha
aggiunto - c’è un fondo di 500 mila euro per dare fino a 20 mila euro, a
fondo perduto, alle vittime dell'usura per consentire loro di riprendere l'at-
tività. Un fondo che non avrà scadenza, quindi verrà sempre rifinanziato
in modo che h24, 12 mesi l'anno, chi è vittima dell’usura e ne vuole uscire
sappia che ha queste risorse a disposizione. C’è un pacchetto di norme che
si affianca al lavoro delle procure e delle Forze dell’Ordine e di tutti coloro
che combattono l’usura per lanciare un messaggio: chi è vittima di usura
non è solo e ne può uscire. C’è chi reprime e c’è anche chi, in questo caso la
Regione, aiuta a rifarsi una vita, che è la cosa più importante”.
“L’obiettivo è quello di rispondere tempestivamente alla richiesta delle vit-
time di poter essere accompagnate fuori dal circuito dell’usura nel momen-
to in cui prendono il coraggio di denunciare. Quindi non li lasciamo soli,
accompagniamo le attività di forze di polizia e magistratura con provvedi-
menti e azioni della Regione che vanno dall’indennizzo fino a 20 mila euro
a fondo perduto, il tutto in un pacchetto di altre norme che prevedono l'as-
sistenza psicologica e legale e la possibilità di forme di garanzia con le ban-
che fino a 50 mila euro” - parole di Gianpiero Cioffredi, presidente
dell’Osservatorio regionale sicurezza e legalità.
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“Se lavoriamo insieme faremo
meglio e tuteleremo gli interessi
di tutti. Scrivo questa lettera
aperta perché devo difendere i
miei concittadini da una narra-
zione sbagliata che descrive fal-
samente i romani egoisti e pron-
ti a inondare di rifiuti i comuni
del Lazio”. Questa missiva delle
prima cittadina Virginia Raggi
arriva in risposta alla lettera fir-
mata da 34 sindaci della provin-
cia indirizzata proprio al primo
cittadino della capitale.

Ladispoli riavrà il suo cinema
Grande soddisfazione per il primo cittadino Alessandro Grando

Consegnate le chiavi ad Attilio Martini, rappresentante della società Frontera

Il Sindaco di Ladispoli
Alessandro Grando ha conse-
gnato le chiavi del cinema teatro,
presso il Centro di Arte e Cultura
ad Attilio Martini, rappresentan-
te della società Frontera che si è
aggiudicata la gara per la gestio-
ne e la risistemazione della strut-
tura, con la speranza che in pri-
mavera si possa avere di nuovo
un cinema a Ladispoli. La società
Frontera, aggiudicatrice della
gestione già esercita la propria
attività con i cinema di Manziana
e di Bracciano.

Tutti a caccia del regalo di Natale
Nonostante il Black Friday gli italiani hanno atteso dicembre per spuntare la lista degli acquisti
Nonostante le offerte del Black Friday, più di 5
italiani su 10 (51%) attendono il mese di dicem-
bre per acquistare i regali di Natale ai quali si
destina quest’anno un budget complessivo di
221 euro a famiglia, con un leggero incremen-
to del 2% rispetto allo scorso anno. E’ quanto
emerge da una analisi della Coldiretti sui con-
sumi di Natale, sulla base della Xmas Survey
della Deloitte. La spesa in regali degli italiani
per feste di fine 2019 è superiore del 15% ai 193
euro a famiglia messi a budget in media in
Europa, dove gli inglesi sono al vertice della
classifica con una spesa di 336 euro a famiglia
e in fondo ci sono gli olandesi con appena 122

euro. Si conferma anche una spinta verso rega-
li utili e all’interno della famiglia, tra i parenti e
gli amici si preferisce scegliere oggetti o servizi
a cui non è stato possibile accedere durante
l’anno. Tra i regali più gettonati, libri, vestiti e
scarpe, soldi, prodotti di bellezza e l’enogastro-
nomia anche per l’affermarsi di uno stile di
vita attento alla riscoperta della tradizione a
tavola, che si esprime con la preparazione fai
da te di ricette personali per serate speciali o
con omaggi per gli amici che ricordano i sapo-
ri e i profumi della tradizione. Da segnalare la
preferenza accordata all’acquisto di prodotti
Made in Italy anche per aiutare l’economia

nazionale e garantire maggiori opportunità di
lavoro a sostegno della ripresa Resistono i tra-
dizionali luoghi di consumo ma un successo
viene rilevato per i mercatini che per le festivi-
tà si moltiplicano nelle città e nei luoghi di vil-
leggiatura e che garantiscono spesso la possibi-
lità di trovare regali ad “originalità garantita”
al giusto prezzo. Un orientamento che riguar-
da anche l’alimentazione con la ricerca di pro-
dotti del territorio da acquistare direttamente
dal produttore nei mercati degli agricoltori di
Campagna Amica dove spesso si realizzano
show cooking degli agrichef per aiutare la
riscoperta delle ricette natalizie del passato.

Rifiuti, torna l’incubo
discarica per Cerveteri

Al vaglio del Comune di Roma un nuovo elenco di possibili siti

Il sindaco Raggi risponde ai 34 ‘colleghi’ della provincia:
“Se lavoriamo insieme tuteleremo gli interessi di tutti”

Cerveteri da sogno
Il Ds D’Aponte

brinda al primato
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Brillante il risultato che ha riscosso nella giorna-
ta di sabato 30 novembre la Giornata Nazionale
della Raccolta Alimentare, come sempre pro-
mossa dal Banco Alimentare Nazionale e che ha
visto in tutta Italia impegnati oltre 140mila
volontari. Anche Cerveteri, come di consueto
presente in queste grandi manifestazioni, ha
dato il proprio supporto alla raccolta: nel corso
dell’intera giornata, nei 9 supermercati aderenti,
sono stati raccolte ben 4 tonnellate e mezzo di
cibo. Generi di prima necessità e a lunga scaden-
za, prodotti in scatola e non deperibili che Banco
Alimentare provvederà a consegnare a quelle
strutture sul territorio nazionale che offrono
assistenza a chi non ha possibilità, a chi si trova
nella forte difficoltà di non riuscire neanche a
pagarsi un pranzo e una cena. “Numeri impres-
sionanti quelli registrati nel nostro territorio - ha
dichiarato il Vicesindaco di Cerveteri Giuseppe
Zito, presente all’iniziativa in rappresentanza
dell’Amministrazione comunale - la nostra
Cerveteri ha raccolto 4482 kg di cibo, mentre i
volontari della vicina Ladispoli oltre 5mila kg.
Insomma, anche quest’anno il risultato è stato

davvero impressionante. Un ringraziamento
dunque è doveroso a tutte le realtà che hanno
messo a disposizione il proprio tempo e la pro-
pria generosità per il prossimo in questa giorna-
ta così importante a livello nazionale per la soli-
darietà. Grazie ai Volontari del Centro di
Solidarietà Cerveteri, alle Guardie Ecozoofile di
Fare Ambiente, al Gruppo Comunale di
Protezione Civile, alla Croce Rossa Italiana,
all’Esercito Italiano, alla Consulta dei Cittadini
Migranti e Apolidi, al Gruppo Scout Cerveteri 1
e a tutti, davvero tutti coloro che in ogni modo,
hanno reso possibile questo grande risultato”.
“Allo stesso modo - prosegue Zito - un ringrazia-
mento va alla Fondazione Banco Alimentare che
da anni organizza questo importantissimo
appuntamento con la solidarietà e che ogni anno
aiuta le associazioni di volontariato in tutta
Italia, ad aiutare che più ne ha bisogno”. La mat-
tinata si era aperta con il saluto e la benedizione
da parte di Monsignor Gino Reali, Vescovo della
Diocesi di Porto Santa Rufina, che ha riunito a
Ladispoli volontari e istituzioni per un augurio
di buon lavoro in vista della giornata.

Una sala del Granarone gremita di bambi-
ni come non si era mai vista prima. Un suc-
cesso straordinario, per certi versi superio-
re davvero ad ogni più rosea aspettativa.
Si è svolto davanti a quasi 100 bambini
l’ultimo appuntamento di divulgazione
scientifica “Dinosauria - Paleobiologia dei
Dinosauri”, evento totalmente gratuito
promosso da Pamela Baiocchi, Delegata
alle Politiche Scolastiche del Comune di
Cerveteri e Divulgatrice Scientifica
dell’Associazione Nautilus Discovery.
“Già da diverse settimane avevo ricevuto
numerose adesioni, ma mai mi sarei
immaginata di vedere una vera e propria
marea di bambini come quella di venerdì -
ha dichiarato la Delegata Pamela Baiocchi
- bambini che già conoscevo e tantissimi
nuovi, intere classi che grazie alla disponi-
bilità delle loro insegnanti che in orario
extra curriculare si sono rese disponibili ad
accompagnarli insieme ai genitori, hanno
partecipato con estrema attenzione a que-
sto ennesimo appuntamento. Oramai

quello della scienza fatta su misura per
bambini è diventato un appuntamento
fisso all’interno della nostra città, un’ini-
ziativa nata come un esperimento ma che
incontro dopo incontro ha riscosso un inte-
resse tale da renderlo un momento di
unione e aggregazione per piccoli e genito-
ri”. “Da madre e da Divulgatrice
Scientifica non posso che essere soddisfat-
ta di queste iniziative - ha proseguito la
Delegata Baiocchi - mi sento di fare una
considerazione a seguito del successo di
questi incontri, oltre che dei ringraziamen-
ti. Viviamo in una società in cui i nostri pic-
coli troppo spesso trascorrono interi
pomeriggi attaccati ai videogames, alle
consolle, a smartphone iper-tecnologici.
Una società in cui si è perso il gusto di stare
in compagnia divertendosi con i giochi di
una volta. Vedere gli sguardi di questi
bambini che per un’ora abbondante resta-
no letteralmente incantati nell’ascoltare le
spiegazioni sui più disparati argomenti
scientifici è certamente un motivo di gran-

de soddisfazione e di speranza. Di questo
successo, ci tengo a ringraziare in primis
tutte le persone, davvero tante, che ogni
volta mi affiancano nelle iniziative. Dagli
Amici a degli esperti, studiosi, professioni-
sti, che anche loro in maniera totalmente
gratuita le loro competenze a disposizione
dei bambini, fino alle famiglie dei ragazzi,
che ogni volta invogliano i propri figli a
partecipare con così tanto interesse ai vari
appuntamenti”. “Ovviamente - conclude
la Delegata Pamela Baiocchi -anche nel
2020 continueremo a svolgere incontri
come questi, sempre con lo stesso spirito
con cui li abbiamo iniziati, ovvero quello
di aprire nuove conoscenze, nuovi mondi
ai più piccoli. Bambini di oggi, ma adulti
del domani. Chiunque volesse avere ulte-
riori informazioni oppure promuovere
incontri di divulgazione scientifica per
bambini, in particolar modo nelle scuole,
ma anche all’interno di contesti ricreativi e
aggregativi, può contattarmi al numero
3701291611”.

Ondata di bambini per l’appuntamento di venerdì scorso al Granarone

Nuovo boom per “Dinosauria”
Pamela Baiocchi: “Passione dei bambini per la scienza segnale rassicurante”

Colletta Alimentare Nazionale: grande 
slancio e concretezza della nostra comunità

“Voci e Storie del
Mediterraneo”, reading
poetico ricco di emozioni,
tra parola musica e immagi-
ni, quello che si è realizzato
lo scorso 30 novembre 2019,
nella sede dell'associazione
Controchiave in via Libetta
a Roma e organizzato dalla
stessa, tratto dal testo “I
Sogni dei Bambini di Siria”,
del poeta archeologo
Marcello Tagliente, in scena
anche come voce narrante.
La performance ha suscitato
grande commozione nel
pubblico presente, un
omaggio alla Siria, nazione
violentata dalla guerra,
dove adulti e bambini fug-
gono verso il mare, cercan-
do la salvezza e molti non
raggiungono la riva. Nel
contesto letterario anche un
ricordo a Khaled al Asaad,
archeologo che ha dedicato
tutta la vita per salvare
Palmira, ucciso barbara-
mente dall’Isis, morto da
eroe per difendere la memo-
ria della Siria e per assicura-
re ai bambini, il diritto di
giocare per strada e di conti-
nuare a sognare. Il reading
poetico, con l’interpretazio-
ne della toccante voce reci-
tante di Agostino De
Angelis, più volte coinvolto
dall’autore nelle sue presen-
tazioni, e il suggestivo
accompagnamento musica-
le al pianoforte di Rocco De
Rosa, ha portato il pubblico
nel segno della cultura e dei
dialoghi, verso un canto di
libertà per il Mediterraneo,
affinché torni ad essere per
tutti un mare di tolleranza e
di pace. Presente alla serata
la nota attrice Simona
Marchini ambasciatrice
Unicef che ha portato un
messaggio di pace e di acco-
glienza verso i popoli afflitti
dalla guerra. 

L’attore-regista
A. De Angelis 
a Voci e Storie 
del Mediterraneo
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Campo di Mare, 
entra in funzione 
il V e ultimo lotto 
di illuminazione

Dopo la chiusura dell’impianto di Colleferro si vagliano le localizzazioni alternative
Cerveteri è tra i possibili siti
per smaltire i rifiuti di Roma?

“Dopo svariati accessi agli atti effettuati e
incroci documentali, avevamo già più volte
rilevato, facendolo presente anche durante
alcuni consigli comunali (senza ricevere
risposta alcuna) e attivandoci con la presen-
tazione di specifiche interrogazioni oltre che
con esposti, che su alcuni lavori pubblici
effettuati e relativi affidamenti nel comune
di Cerveteri, non solo si ricorreva frequente-
mente allo strumento della somma urgenza,
a quello di svariate varianti in corso d’opera
con relativi subappalti e a molteplici proce-
dure di affidamento diretto ma che, a quan-
to sembra, all’esecuzione degli stessi lavori e
appalti venivano probabilmente incaricate
sempre le stesse ditte o società tra le quali,
senza nulla togliere alla professionalità delle
medesime e la qualità delle loro realizzazio-
ni”. A parlare sono i consiglieri comunali
Salvatore Orsomando e Aldo De Angelis,
intervenuti sulla vicenda relativa ai rappor-
ti tra alcune imprese e politici finiti sotto la
lente di ingrandimento dei Carabinieri.  “È
chiaro - proseguono Orsomando e De
Angelis - che questa amministrazione dovrà
fare estrema chiarezza sulla vicenda e, dopo
gli opportuni approfondimenti nelle compe-
tenti sedi, verificare se non sia il caso di
“congelare” le attività dei diretti interessati
e se non richiedere, per trasparenza e corret-
tezza, di rassegnare le dimissioni dai propri
ruoli ai medesimi amministratori.
Rammentiamo nuovamente, per dovere di
cronaca, che con alcune delle nostre interro-
gazioni, mentre la maggioranza gridava allo

scandalo e bollava i nostri rilievi come “qui-
squilie”, richiedemmo se presenti collaudi e
verbali di fine lavori, le motivazioni delle
sempre richiamate e frequenti urgenze, se si
fosse trattato di presunte procedure nego-
ziate e affidamenti diretti fuori dai casi con-
sentiti e di ipotetico non rispetto delle rego-
le di evidenza pubblica oltre che il probabi-
le non rispetto del principio di rotazione. Ad
esempio - aggiungono i due consiglieri -
richiedemmo il documento di collaudo del
centro sportivo polifunzionale a Valcanneto
e relativi verbali oppure per quale motivo i
lavori oggetto della perizia di variante non
erano stati previsti nel progetto originario
dello spazio pubblico ad uso ludico- sporti-
vo in località Cerenova oppure verificammo
specifici appalti come il completamento dei
lavori di costruzione di una scuola materna
in località Cerenova, e chiarimenti sui lavori
effettuati per il percorso di Lawrence». 

Dall’opposizione: “Presentammo esposti e interrogazioni”

I consiglieri Orsomando e De Angelis: 
“Su quei lavori ora si faccia chiarezza”

“Se lavoriamo insieme faremo
meglio e tuteleremo gli inte-
ressi di tutti. Scrivo questa let-
tera aperta perché devo difen-
dere i miei concittadini da una
narrazione sbagliata che
descrive falsamente i romani
egoisti e pronti a inondare di
rifiuti i comuni del Lazio”.
Questa missiva della prima
cittadina Virginia Raggi arri-
va in risposta alla lettera fir-
mata da 34 sindaci della pro-
vincia indirizzata proprio al
primo cittadino della capitale.
“La scrivo perché alcuni colle-
ghi sindaci hanno firmato una
lettera per dire “no” a Roma,
voltando la faccia dall’altra
parte di fronte ad una richie-
sta di collaborazione per
impedire in fretta e furia
l’apertura di nuove discariche
sul territorio di Roma. La
Regione Lazio attraverso una
ordinanza intende, di fatto,
trasformare decine di cave
presenti nella nostra città in
vere e proprie discariche,
anche superando le norme
ambientali. Eppure sarebbe
possibile evitarlo se la stessa
Regione non avesse deciso di
anticipare di un anno la chiu-
sura di una discarica, quella di
Colleferro, ancora attiva e
capace di ospitare i rifiuti di
Roma e di altri comuni lazia-
li”. “I romani - aggiunge - per
decenni hanno accolto i rifiuti
di Fiumicino e Ciampino nella
discarica di Malagrotta.
Ancora oggi presso l’impianto
di Porcarelli, a Rocca Cencia,
nella zona est della città, si
trattano i rifiuti di oltre 50
comuni del Lazio, come il
Tmb di Malagrotta tratta
anche i rifiuti di Fiumicino”.
“Opponiamoci ad un clima di
egoismo e chiusura. Questa
logica non serve a nessuno.
Roma non chiuderà i propri
confini, continuerà a fare la
propria parte e dopo l’appro-
vazione del piano rifiuti regio-
nale Roma potrà costruire gli
impianti necessari senza dero-
ghe ambientali e senza dero-
ghe alle norme poste a tutela
della salute dei propri cittadi-
ni. Che ciascuno faccia la pro-
pria parte”. Sulla ipotesi
paventata dalla sindaca di
apertura di alcune cave da tra-
sformare in discarica è arriva-
ta secca la risposta dell‘asses-
sore regionale ai Rifiuti,
Massimiliano Valeriani: «È
una colossale stupidaggine.
La sindaca è la principale
responsabile della catastrofica
gestione del ciclo dei rifiuti
nella città» Intanto oggi sca-
dono i termini di valutazione
tecnica legati all’ordinanza
‘contingibile ed urgente’ sui
rifiuti ed entro il 10 dicembre
spetterà alla sindaca scegliere
una discarica. Altrimenti si

passerà al commissariamento.
Tra le discariche prese in con-
siderazione, come riporta oggi
il corriere edizione di Roma, ci

sarebbero le «aree bianche» e
le «cave in disuso» dentro il
Comune, Cerveteri,
Fiumicino, Allumiere, Riano e

una zona al confine tra Roma
e Zagarolo e in Regione
Colleferro, Civitavecchia e
Rieti.

Domani entrerà in funzione
anche il quinto ed ultimo
lotto di illuminazione della
Frazione di Campo di Mare.
Si conclude così un altro
importante punto del pro-
gramma dell’amministrazio-
ne. “Quando nel 2012 sono
stato eletto Sindaco, più
della metà delle strade della
frazione di Campo di Mare
erano al buio più completo.
Una situazione inaccettabile
per un territorio dove risie-
dono migliaia di famiglie e
che in estate vede triplicare i
suoi abitanti - ha detto
Pascucci - in questi anni
l’azione dell’amministrazio-
ne è stata molto chiara e
lineare su Campo di Mare,
mettendo in campo tutte
quelle azioni necessarie per
risolvere problemi che da
troppi anni penalizzavano
tantissimi nostri concittadi-
ni: dalla rimessa in funzione
del Depuratore, abbandona-
to dalla Società Ostilia, al
progetto di restyling del
Lungomare dei Navigatori
Etruschi, per il quale è anco-
ra in piedi il finanziamento
della Regione Lazio fino
appunto alla realizzazione
dei lotti di pubblica illumi-
nazione, per i quali in questi
anni il Comune di Cerveteri
ha sostenuto una spesa di
oltre 820mila euro.
Ovviamente, come abbiamo
sempre detto i lavori sono
stati fatti tutti in danno alla
Società Ostilia e questo ha
comportato dei tempi di rea-
lizzazione più lunghi rispet-
to ad un’opera pubblica
ordinaria e delle maggiori
complicazioni burocratiche,
ma ce l’abbiamo fatta”. “In
questi anni abbiamo provve-
duto a smantellare gli
impianti di pubblica illumi-
nazione installati dal lottiz-
zatore negli anni ’70 che ver-
savano in condizioni estre-

mamente precarie sia dal
punto di vista elettrico che
da quello strutturale - prose-
gue il Sindaco Pascucci - un
risultato importantissimo
per la città e un segnale di
rilancio per Campo di Mare,
un territorio che ha dimo-
strato di poter essere il fiore
all’occhiello della nostra
città. Le vie rientranti nel
quinto lotto di illuminazione
sono via delle Mimose, via
del Pino Romano, via del
Pino Insigne, via dei Narcisi,
via delle Rose, via dell’Ulivo,
via del Pioppo Italico, via
degli Eucalipti. Per la realiz-
zazione del quinto lotto di
illuminazione è stato neces-
sario procedere alla rimozio-
ne dei pali ancora presenti
nelle vie rientranti nei lavori,
lo scavo con posa di cavidot-
to, richiusura dello scavo e
ripristino del manto strada-
le, scavo e posa in opera del
plinto di fondazione per il
sostegno del palo, con
richiusura e ripristino della
sede stradale o marciapiede,
installazione dei pali in
acciaio zincato, installazione
armature di illuminazione e
relativi accessori, posa delle
dorsali di alimentazione elet-
trica nei cavidotti, installa-
zione del nuovo quadro elet-
trico di comando e controllo
e collaudo degli impianti.
“Mai nessuno prima del
nostro insediamento aveva
affrontato in maniera così
concreta le problematiche
relative alla Frazione di
Campo di Mare, abbandona-
ta da tutti - conclude il
Sindaco Alessio Pascucci - ci
eravamo presi un impegno
importante e lo stiamo por-
tando a termine. Ma sappia-
mo benissimo che il lavoro
da fare è ancora tanto. Ma
non ci fermeremo. Campo di
Mare diventerà la perla di
tutto il Litorale”.
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E’ iniziata alla grandissima la stagione
delle competizioni in vasca per gli atleti
etruschi, corsari nella trasferta di domenica
al Lido di Ostia. Si è conclusa con grande
entusiasmo e molta soddisfazione la prima
uscita stagionale dei ragazzi del Tyrsenia
Sporting Club di Cerveteri. Nella Coppa
Nazionale ASC di Nuoto, disputata a Ostia
domenica 1 dicembre 2019 gli atleti della
scuola nuoto di Cerveteri portano a casa
ben 7 medaglie: 2 ori 2 argenti e 3 bronzi.
Un risultato eccellente, specie per la prima
gara della stagione. Un ottimo inizio quin-
di, che fa ben sperare per le prossime com-
petizioni in calendario. Soddisfazione
anche da parte di tutto staff tecnico dello
Sporting e dei preparatori atletici. Dallo
Staff tecnico del Tyrsenia un ringraziamen-
to speciale a tutte le aiutanti a bordo vasca
per il loro contributo. Ragazzi avanti così,
Cerveteri vi guarda!

Questi i risultati raggiunti 
dagli atleti ceretani ad Ostia:
25 Dorso Femminile
De Angelis Chiara 28″4
De Pascalis Miriamo 30″3
Zaccagnino Chiara 23″2
Paone Martina 24″9
25 Dorso Maschile
Gaggi Edoardo 2° classificato 25″9
Pantalissi Simone 3° classificato 28″9

Corini Gabriel 23″6
Mezzopane Giuseppe 24″0
Guarino Leonardo 24″6
Martinelli Filippo 24″9
Barletta Alessandro 27″0
De Marchis Valerio 28″2
Mazzilli Ivan 29″2
25 Rana Femminile
De Angelis Chiara 3° class 32″0
De Pascalis Miriam 37″7
Zaccagnino Chiara 29″6
25 Rana Maschile
Gaggi Edoardo 1° classificato 29″8
Pantalissi Simone 33″2
Mezzopane Giuseppe 26″5
Corini Gabriel 27″9
Barletta Alessandro 29″2
De Marchis Valerio 29″7
Guarino Leonardo 31″9

Martinelli Filippo 32″2
25 Stile Femminile
De Angelis Chiara 2° classificata 23″7
De Pascalis Miriam 32″1
Zaccagnino Chiara 20″7
Paone Martina 20″9
25 Stile Maschile
Gaggi Edoardo 1° classificato 21″9
Pantalissi Simone 3° classificato 23″4
Mezzopane Giuseppe 19″0
Guarino Leonardo 20″7
Martinelli Filippo 21″1
Corini Gabriel 21″6
De Marchis Valerio 22″2
Barletta Alessandro 22″3
Mazzilli Ivan 28″6
Dallo Staff tecnico del Tyrsenia un ringra-
ziamento speciale a tutte le aiutanti a bordo
vasca per il loro contributo.

Oro, argento e bronzo
per i ‘delfini’ ceretani
Coppa Nazionale ASC Nuoto, il Tyrsenia Sporting Club conquista 7 medaglie a Ostia

Calendario Avis per le donazioni
di sangue per il mese di dicembre
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Sarà l’aula consigliare “Fausto
Ceraolo”, e non il teatro
“Marco Vannini” ad ospitare la
cerimonia di consegna del
Premio Letterario “Città di
Ladispoli”.
“Purtroppo il maltempo che ha
investito il nostro territorio –
spiega Walter Augello, respon-
sabile della comunicazione per
il premio - non ha permesso di
ultimare i lavori straordinari

resi necessari, quindi saremo
ospitati in una cornice altret-
tanto importante.” Domenica 8
dicembre, a partire dalle ore
17,00, il palazzetto comunale
ospiterà quindi la consegna del
Premio, giunto alla VIII^ edi-
zione. 
“Una edizione ancor più ricca –
prosegue Augello – grazie alla
istituzione della sezione
Racconti.” Poco meno di 200 le

opere in concorso per l’edito,
ovvero giallo, romanzo e rac-
conti. 
Numeri importanti anche per la
parte del concorso dedicato alla
scuola. “Grande partecipazione
come sempre anche dagli istitu-
ti del territorio, che saranno
premiati dalle librerie cittadine
con buoni libro.” Ancora qual-
che giorno e saranno resi note
le classi finaliste.

I dipinti dell’artista
Caravaggio in versi
grazie al Maestro 
Ugo De Vita

Fusione Cerveteri-Ladispoli, 
Potere al Popolo rilancia
“I sindaci Grando e Pascucci si informino meglio sul progetto 
di fusione tra Cerveteri e Ladispoli”. Il 14 assemblea al Jolly
“Il progetto di fusione tra
Cerveteri e Ladispoli sta rapi-
damente diventando argo-
mento di interesse generale.
Sempre più persone ne parla-
no e ne danno una lettura
positiva o negativa in base alle
informazioni in loro possesso
o più spesso in funzione delle
sensazioni che si provano
all’idea di potersi ritrovare
domani nella stessa comunità.
Proprio per questo motivo
stiamo cercando di fornire le
informazioni sui vantaggi che
ne deriverebbero e sulle speci-
fiche leggi nazionali e regiona-
li, certi che una volta che siano
chiariti scopi, norme, opportu-
nità e problematiche, si potrà
scegliere tutti insieme in modo
democratico e consapevole. La
costituzione di un Comitato è
quindi fondamentale per
affrontare in modo autonomo
questo tema e confrontarsi con
le istituzioni locali e con situa-
zioni analoghe che sono pre-
senti in tutto il Paese. In que-

sto senso le dichiarazioni pub-
bliche di questi giorni dei due
sindaci, Grando e Pascuc i, sul
tema fusione, anche se di
segno opposto, dimostrano
almeno due cose. La prima è
che il progetto di fusione dei
due comuni è argomento a cui
tutti devono far riferimento
rispetto alla soluzione dei pro-
blemi del territorio e che
potrebbe produrre un terre-
moto salutare negli equilibri

politici attuali. La seconda evi-
denza consiste nella mancan-
za, anche da parte dei sindaci
dei due comuni, di una vera
discussione e di un approfon-
dito studio della legge e dei
vantaggi che la sua applicazio-
ne produrrebbe per i cittadini.
Non si spiegano altrimenti il
no immotivato di Grando o le
imprecisioni di Pascucci sui
vantaggi che deriverebbero
dalla fusione. In effetti, anche

se si parla di questo tema da
anni e a fasi alterne, sappiamo
con certezza che MAI i sindaci
di Cerveteri e Ladispoli si
sono seduti al tavolo per disc
terne seriamente ed in modo
tecnico ed approfondito di
questa materia. A noi non
interessano gli appetiti eletto-
rali, gli interessi dei vari parti-
ti o peggio ancora dei gruppi
di potere economico che dige-
riscono da anni il territorio. È
arrivato il momento che i citta-
dini discutano collettivamente
del loro futuro e che si renda-
no conto direttamente di cosa
significhi progettare la fusione
dei due comuni.
Continueremo a parlarne il 14
dicembre nell’Assemblea pub-
blica che si terrà a Cerveteri
dalle ore 10.00 presso la sala
interna del bar Jolly in via
Santa Maria 24. Partecipate!”
Il Coordinatore di Potere al
Popolo Ladispoli-Cerveteri

Alberto Cicciarelli

“L’amministrazione comunale di Ladispoli è lieta di annunciare ai
cittadini che proseguono le iniziative dedicate a Caravaggio, il gran-
de artista con cui la nostra città da
tempo rivendica il legame in quanto
è stata l'ultimo approdo del pittore e,
forse, anche il luogo della sua
morte”. Con queste parole il sindaco
Alessandro Grando ha annunciato lo
spettacolo “Caravaggio, i dipinti in
versi”, in programma giovedì 19
dicembre alle ore 18,00 presso la sala
consiliare di Piazza Falcone. “Grazie
alla partecipazione del noto attore Ugo De Vita, che ha già incanta-
to Ladispoli con la sua arte della declamazione in occasione della
cerimonia di intitolazione del teatro Marco Vannini – prosegue il
sindaco Grando – proporremo ai cittadini uno spettacolo che coniu-
ga recitazione di versi, letture di testi e musica, tutti dedicati a
Caravaggio. Il Maestro Ugo De Vita ci regalerà una letio magistralis
del suo talento sul palcoscenico, così come ha già fatto a Parigi,
Milano e Roma con il suo spettacolo dedicato a Michelangelo
Merisi. L’evento prosegue sul percorso intrapreso dall’amministra-
zione comunale che spesso ha sollevato dubbi sulla ricostruzione
storica degli eventi che portarono alla presunta morte del grande
pittore a Porto Ercole. Per celebrare questo spettacolo in una sugge-
stiva cornice, l’amministrazione comunale invita tutti i pittori spe-
cializzati nella riproduzione di copie museali delle opere di
Caravaggio a protocollare in Comune la loro adesione all’evento del
19 dicembre. La sala consiliare sarà arricchita dall’esposizione dei
quadri dei pittori che vorranno partecipare”. 

Il Premio Letterario “Città di Ladispoli”
sarà ospitato nell’Aula ‘Ceraolo’
Il teatro Marco Vannini è ancora inagibile
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“Siamo profondamente grate
alle artiste Antonella Pirozzi,
Monica Marra e Luisa
Pietrangeli che – nell’ambito
del progetto “Coloriamo la
nostra città” ideato da Donato
Ciccone – hanno riacceso l’at-
tenzione dell’opinione pubblica
sullo stato dei nostri consultori
familiari di Ladispoli e
Cerveteri”. “Il coordinamento
donne resistenti le ringrazia
non solo perché hanno sottratto
al degrado (di muri sporchi con
scritte oscene) uno dei servizi
socio sanitari che dovrebbero
stare a cuore a tutti noi – citta-
dine e cittadini di questa comu-
nità – ma soprattutto perché
hanno riacceso i riflettori sullo
stato di questi servizi così
importanti anche per i bambini
ed i giovani. 
Ricordiamo che secondo la nor-
mativa vigente Ladispoli e
Cerveteri dovrebbero avere cia-
scuno N.2 consultori in base
alla popolazione residente che
rasenta per ciascun comune i
40.000 abitanti. Inoltre, tra i
professionisti dovrebbero lavo-
rarci a tempo pieno (38 ore):
ginecologo, pediatra, psicolo-

go, ostetrica, assistente sociale,
infermiera, puericultrice.
Questi operatori dovrebbero

svolgere il loro compito non
solo nei locali adibiti a consul-
tori ma anche, cosa importan-

tissima, nelle scuole. L’oggetto
del loro lavoro è molteplice ma
qui riportiamo solo le parole

chiave per farne comprendere
la complessità: “educazione
sessuale e sentimentale, pre-
venzione delle principali pato-
logie dell’apparato sessuale,
accompagnamento alla mater-
nità consapevole, contraccezio-
ne, presa in carico dei disagi
sociali e psicologici sia della
persona che della famiglia, etc
etc…”  “Attualmente i nostri
consultori (due e non quattro)
hanno un terzo di questi opera-
tori. Vogliamo che l’impegno di
Antonella Pirozzi, Monica
Marra e Luisa Pietrangeli sia un
buon inizio e un buon auspicio
perché la situazione cambi.
Sappiamo che il cammino è
lungo e che le istituzioni (Asl e
Regione) si stanno muovendo;
abbiamo chiesto incontri e veri-
fiche ma di tutto ciò daremo
puntuale informazione. 
Nel frattempo invitiamo tutti,
proprio tutti, ad andare a vede-
re i murales del consultorio di
Ladispoli in via Nino
Bixio.”aprono il cuore alla spe-
ranza di cambiamento” anzi
siamo volutamente ottimiste
qualcosa sta già cambiando!”
Coordinamento Donne Resistenti

Con “Coloriamo la città” si ‘ripuntano’ 
i riflettori sui consultori familiari
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La Sezione di Ladispoli-
Cerveteri dell’Associazione
Arma Aeronautica ha celebra-
to una cerimonia presso il 17°
Stormo di Furbara, in comme-
morazione dei caduti di tutti i
tempi, lo scorso 26 novembre.
Si è scelta l’occasione poiché lo
Stormo ricordava nel contem-
po l’amatissimo collega cadu-
to in servizio, Serg. Magg.
Capo Mirko Rossi, ed è stata
svelata una lapide in suo
onore, eretta nell’ambito del
“Giardino delle
Rimembranze”, che viene
curato con dedizione dalla
suddetta Sezione dell’A.A.A.
Presente la moglie del caduto.
Nell’evento sono stati onorati
tutti i cippi recuperati nelle
campagne del comprensorio,
grazie all’impegno della
Sezione; tali pietre testimonia-
no la scomparsa di militari
caduti durante l’adempimento
del loro dovere, nel corso del
tempo. Tra queste recente-
mente recuperate le steli che
ricordano il Cap. Eleuteri e
quelle del S.Ten. Mario
Prosperi. Presenti alla cerimo-
nia i parenti di Augias, di
Prosperi e la Sezione di
Castiglion del Lago
dell’Associazione Arma
Aeronautica. Ricordiamo bre-
vemente l’incidente che
riguarda Augias ed Eleuteri.
19 gennaio 1926, il Cap. Pilota
Leopoldo Eleuteri,
Comandante della Squadriglia
Sperimentale Armamento
dell’Aeroporto di Furbara e
pluridecorato Asso dell’avia-
zione da caccia nella Prima
Guerra Mondiale, decolla con
un Ansaldo AC. 2 per una
missione di combattimento
simulato con l’Hanriot HD.1
pilotato dal Ten. Pilota
Corrado Augias, giovane ma

collaudato pilota arruolatosi
giovanissimo, a soli 17 anni,
nelle schiere dell’ala italiana e
già vincitore della Coppa
Baracca nell’ottobre del 1924. I
due aerei dopo numerose ed
ardite manovre entrano in col-
lisione, perdono le ali nell’im-
patto e precipitano verso il ter-
reno con incontrollata caduta,
causando la morte di entrambi
gli aviatori. Al nome del Cap.
Eleuteri sarà intitolato
l’Aeroporto di Castiglione del
Lago, mentre il nome di
Corrado Augias sarà ricordato
alcuni anni dopo nel nipote,
figlio del fratello, anche lui
ufficiale dell’Aeronautica.
Corrado Augias ha portato
brillantemente in alto il suo

nome fino a divenire un famo-
sissimo giornalista, scrittore e
autore televisivo, rimanendo
legato al mondo aeronautico
anche sposando Daniela, la
figlia di un altro famoso uffi-
ciale dell’Arma Azzurra, il
Gen. Pasti. Nel luogo dell’im-
patto vicino alla Via Aurelia,
sono eretti due cippi in memo-
ria dei caduti. Il cippo Eleuteri
è stato recuperato, mentre del
cippo Augias si hanno testi-
monianze della posizione, ma
risulta disperso. Ne è stata
riprodotta una replica a cura
della Sezione di Ladispoli-
Cerveteri dell’Associazione
Arma Aeronautica e donata
dal nipote del caduto.
Presente alla cerimonia oltre a

Corrado Augias anche la
Sezione di Castiglione del
Lago dell’associazione Arma
Aeronautica e rappresentanti
del locale Aeroclub che da
sempre conservano la memo-
ria di fatti e persone dell’aero-
porto del Trasimeno. Presente
anche Ivano Lazzeri, figlio
dell’ADRA Dante Lazzeri,
ultimo ADRA (Arditi
Distruttori Regia Aeronautica)
in vita, che ci ha lasciato nel
2015 a 95 anni, il quale aveva
con entusiasmo mostrato il
testimone agli Incursori del
17° Stormo considerandoli gli
eredi naturali della incredibile
storia degli Arditi Distruttori.
Presente una delegazione
della Sezione di Lucca

dell’Associazione Nazionale
Paracadutisti d’Italia, guidata
dal Tenente Paracadutista
Nencini. Riguardo agli altri
cippi onorati nella cerimonia,
le prime pietre del Giardino
hanno cominciato a raccontare
la loro storia, dalla prima, del
1924, in memoria
dell’Aviatore Gelindo
Romano a quella del Ten.
Paolo Mlaker e M.llo Pietro
Tribosca del 1932, e via via
citiamo il recupero in zona
“Lega” di Cerveteri, anche del
cippo del Ten. Mario Prosperi,
già decorato per le operazioni
in Africa orientale, caduto il 1°
settembre 1939 mentre speri-
mentava un difficilissimo
bimotore, rimanendo ucciso

con tutto il suo equipaggio
(M.llo Vincenzo Pagnani,
Av.Sc. Paolo Cairati e M.llo La
Ponzina ), ricordato sui quat-
tro lati del cippo commemora-
tivo. Presenti alla cerimonia i
suoi nipoti, Maria Pia e Pietro
Prosperi. Tra gli ultimi recu-
peri, anche il cippo eretto in
zona Aeroporto di Cerveteri
del Ten. Osservatore
Alessandro Chiavassa e del
Serg. Pilota Andrea Ziveri, del
1943, anch’esso adeguatamen-
te onorato nel giardino delle
rimembranze. Altri nomi sono
incisi sul sobrio monumento ai
caduti del giardino: Ten.
Maurizio Simone MOVA,
Serg. Cosimo Cavallo, Mag.
Paolo Ascenzi e Serg.
Maurizio Bondini. Infine il
monumento al Col. Franco
Papò, MAVM, primo
Comandante del Centro di
Sopravvivenza e
Aerosoccorritori di Furbara e
fondatore della specialità,
erano presenti i figli di Papò.
Ha suggellato la cerimonia, la
deposizione di una corona e di
un fiore sui vari monumenti
ed il lancio di paracadutisti del
17° Stormo con le bandiere
d’Italia e dello Stormo.
Presenti alla cerimonia il Gen.
Plinio Lancia, il Gen. Bruno
Romanini, il Gen. Giancarlo
Ceccarelli e il Gen. Rinaldo
Sestili, già Comandanti di
Furbara, con Autorità civili,
religiose e militari. Nella Sala
Circolo dello Stormo, in un
ambiente di fraternizzazione
tra tutti i partecipanti all’even-
to, è stato possibile visitare
una mostra con pannelli illu-
strativi sui 100 anni di storia
dell’aeroporto di Furbara alle-
stita dalla locale Sezione
dell’A.A.A.

(www.terzobinario.it)

Furbara, l’Associazione Arma Aeronautica ricorda gli avieri caduti
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Venerdì 6 dicembre sarà inaugurata,
negli spazi espositivi del Castello
Svevo di Cosenza, la mostra di An-
gelo Aligia, “Panem” (aperta fino al
12 gennaio 2020 dal lunedì al sa-
bato dalle 9,30 alle 18,00 e la do-
menica dalle 10,00 alle 18,00).
L’evento espositivo, curato da An-
drea Romoli Barberini, sarà presen-
tato all’inaugurazione dal
giornalista Alessandro Russo. La
mostra propone l’articolata videoin-
stallazione sul tema del pane, tappa
saliente della ricerca più recente di
Aligia, artista che da sempre ha
connotato il proprio lavoro di “va-
lori antropologici e identitari che
rinviano alle culture rurali del Mez-
zogiorno, segnatamente quelle della
propria terra d’origine, dagli esiti ri-
conducibili nell’alveo di un recu-
pero del primario calato in una
dimensione inedita, come sospesa,
tra memoria e nostalgia. La vide-
oinstallazione ‘Panem’ celebra miti,
riti, antiche divinità, simboli e va-
lori di un tempo, senza rinunciare a
fugaci riferimenti alla realtà, ben
più prosaica del presente”, che pre-
suppongono lo spreco alimentare e
rinviano alla sostenibilità. 
“Il percorso artistico di Angelo Ali-
gia, scrive in catalogo Andrea Ro-
moli Barberini, si basa su una
riflessione antropologica che tende
al recupero e alla rielaborazione di

materiali, utensili, costumi e tradi-
zioni che hanno assunto nel tempo
il connotato culturale e identitario
di particolari luoghi. Nato a Maierà
(Cs) nel 1959 e residente in Cala-
bria, Aligia ha dapprima adottato il
legno di olivo, realizzando una serie
di sculture in cui la definizione for-
male scaturisce da interventi molto
misurati che tendono ad esaltare le
seduzioni plastiche espresse dalla
natura, rimanendo quindi distante
da tentazioni di rappresentazione
mimetica e anzi, prediligendo esiti
d’ambito organico. Nel solco del
recupero del primario, Aligia ha poi

avviato una prolungata sperimenta-
zione con la pietra calcarea cala-
brese e, attraverso la rielaborazione
dell’antica tecnica dei muri a secco,
ha realizzato una serie di opere di
impatto monumentale e impianto
minimalista. Sfere, cubi, tavoli e
sedie gigantesche si impongono
allo sguardo come enigmatiche te-
stimonianze di epoche passate di
forte suggestione. Evocative di re-
mote ritualità, palesano la centralità
dei concetti di tempo e luogo. Fe-
dele ai contenuti della propria inda-
gine artistica, Aligia ha affrontato
anche la bidimensionalità, utiliz-
zando con valenza pittorica, mate-
riali quali terre, canne e, rielaborati
in bronzo e applicati sui supporti, i
frutti e gli alimenti del suo territorio
quali cedri, fichi, pane. In queste
opere trovano sovente collocazione
e nuova dignità, con monumentali
sottolineature dimensionali, anche
gli utensili di un tempo, per il la-
voro in casa e nei campi. In breve,
l’opera di Angelo Aligia tende a
evidenziare e salvaguardare quei
particolari elementi tratti dalla na-
tura o dalla cultura rurale. L’opera,
quindi, nella ricercata semplicità
delle forme che esprime, si fa testi-
monianza viva, unica e irripetibile,
di quei valori ancestrali che l’artista
intende sottrarre all’oblio”. 

Giovanni Paradiso

Nel Castello Svevo di Cosenza

Angelo Aligia “Panem”

“Panem”, 2019

Sabato 7 dicembre alle ore 18,00 alla “Kou Gal-
lery”, in Via della Barchetta 13 a Roma, centro
cul-turale dove si combinano linguaggi diffe-
renti, sarà inaugurata, a cura di Fabrizio Pizzuto
e Paola Pallotta, la mostra di Oreste Casalini, ar-
tista napoletano Classe 1962, “Per sempre”, de-
dicata al te-ma dello “spirito della libera ricerca”,
che, in materiali e tecniche diverse, l’autore ha
sviluppato dal 1987 ad oggi. L’esposizione, che
resta aperta fino al prossimo 20 dicembre, è in-
centrata su un grup-po di opere “apparentemente
eterogeneo in una sorta di dialogo interiore con
un medesimo sogget-to, la trasmissione del sa-
pere ‘di padre in figlio’, la concatenazione delle
intenzioni, il tradimento, le scoperte, il ritorno
alle origini, che nell’insieme vuole fare il punto
su un atteggiamento specifico dell’artista, in pa-
rallelo e in riferimento anche ad ambiti del tutto
estranei al mondo dell’arte. La mostra è stata in-

fatti voluta e sostenuta dall’incontro di saperi
provenienti da ambiti molto diversi, diverse
esperienze che per questa occasione insieme cer-
cano di mettere a fuoco l’essenza dello spi-rito
della libera ricerca e la necessità di integrare di-
verse forme di conoscenza per raggiungere risul-
tati e soluzioni inedite e imprevedibili”. 
Filo conduttore della mostra, allestita con il so-
stegno dell’ARTOI, Associazione di professio-
nisti votati alla ricerca e alla sperimentazione di
terapie oncologiche integrate, dello Studio di
INGE-GNERIA DEFA, polo d’eccellenza di alta

ingegneria integrata, è la volontà di fare libera ri-
cerca con l’obiettivo di promuovere la cono-
scenza pura, più lontana possibile da vischiosi
compromessi con i sistemi omologati.  Nel corso
del vernissage, dopo gli interventi di Fabrizio
Pizzuto e Paola Pallotta, curatori del pro-getto,
di Massimo Bonucci, Presidente di ARTOI - As-
sociazione per la Ricerca di Terapie Oncolo-
giche integrate, di Generoso Falciano CEO della
DEFA Società di Ingegneria, di Sandro Loren-
zatti, archeologo e ricercatore e Alessandra Fran-
cesca Borzacchini, artista e promotrice dello

spazio SBA Sporting Beach Arte che nell’ultimo
anno ha ospitato Oreste Casalini in una residenza
d’artista a Ostia sul mare, alle ore 20,00 il com-
positore, polistrumentista e artista visivo Leo-
nardo Gensini eseguirà dal vivo “Petra n°2”, una
composizione inedita, un unico movimento per
ceramica, sassi, parola e silenzio e alle ore 21,00
il poeta e performer Marino Santalucia reciterà
il suo testo inedito “Assenze”, in una perfor-
mance per sola voce sul silenzio come cura, ri-
nascita, riconoscersi

Giorgia Biordi

A Roma alla Kou Gallery

Oreste Casalini. Per sempre

La più snob ed esclusiva fra le scrittrici e giornaliste ita-
liane, gran maestra di superiorità e caustica ironia, Irene
Brin (Roma, 1911 - Bordighera, 1969) fu donna corag-
giosa, impertinente, autodidatta, intelligentissima, acer-
rima nemica d’ogni forma di conformismo  e ipocrisia.
La sua vita - ma, viene da chiedersi, fu davvero solo
una? - è stata un  viaggio temerario e appassionato nel
secolo scorso, dai mille  ribaltamenti e colpi di scena: il
dopoguerra, la miseria, i primi passi - già sapienti - nel
giornalismo, la scoperta della moda e del made in Italy,
eppoi l’inebriante avventura  delle avanguardie artistiche
che la Brin visse da gran protagonista facendo della sua
galleria d’arte a Roma, in via Sistina, il centro nevralgico
dei nuovi fermenti internazionali, e ancora  il cinema e
la Hollywood sul Tevere
Con fermezza, ironia e spirito camaleontico, capace di
calarsi con naturalezza negli scenari i più vari, Irene
scrisse migliaia di articoli e notazioni, dapprima per “Il
Lavoro” di Genova, poi per “Omnibus” il primo roto-
calco italiano diretto da Leo Longanesi, poi ancora per
“La Settimana Incom” di Luigi Barzini junior, il “Mes-
saggero”, “Il Giornale d’Italia”, il “Corriere della Sera”
fino alle maggiori testate internazionali come Harper’s
Bazaar, di cui divenne la prima collaboratrice italiana;
con occhio sempre preciso ed impietoso, mai complice,
anzi mordace e graffiante,  fotografò il Novecento ita-
liano, con i suoi tic e le sue debolezze, le sue grandezze
e le sue miserie.  Fu  brillante  giornalista di costume e
di moda - frequentatrice puntuta dei salotti romani e dei
parterre dei grandi stilisti fino a diventare  ambasciatrice
nel mondo del Made in Italy - e colta mecenate di talen-
tuosi artisti, sensibile  corrispondente di guerra al seguito
del marito Gaspero del Corso ufficiale dell’esercito,  e

donna di grande fascino e sofisticata eleganza.
Una vita insomma, come scrisse il suo amico Indro
Montanelli, “fatta di tante vite”  che lei, Irene o Marlene
o Ortensia o Contessa Clara - questi ed altri gli pseudo-
nimi usati da Maria Vittoria Rossi il suo vero nome - do-
minò con grazia  sottile  e stile da vendere, sullo sfondo
di un’Italia che tra incertezze, contraddizioni ed euforia
provava  a cicatrizzare le ferite della guerra per diventare
un paese moderno del quale la Brin si faceva appassio-
nata e fine interprete. 
Una donna icona del suo tempo, inguaribilmente snob,
forse solo in cerca, tra travestimenti, nomi fittizi e mille
lavori, della sua vera essenza, della sua anima.

Maria Giulia Gemelli

Ha raccontato con leggerezza ed ironia l’Italia del dopoguerra

Irene Brin,
maestra di giornalismo

“Di padre in figlio”

Il quartiere romano di Centocelle è
in questi giorni al centro delle crona-
che cittadine per una serie di fatti de-
littuosi messi in particolare risalto dai
media: l’incendio della libreria la
“Pecora Elettrica” e incursioni mala-
vitose a danno di esercizi commer-
ciali. Ma Centocelle non è solo
questo, come dimostrano le nume-
rose attività culturali e sociali che
quotidianamente vengono svolte da
volenterosi cittadini e associazioni
per realizzare il “riscatto della peri-
feria” attraverso la “cultura” intesa
come baluardo all’illegalità, al de-
grado e all’emarginazione alle quali
sembrano destinate le periferie ur-
bane. Tra le tante iniziative, quella
presa nel 1974 da due  giovani pieni
di entusiasmo,  il gallerista Remo Pa-
nacchia e l’artista Elvino Echeoni,
che “decidono di dare una culla arti-
stica a Centocelle fondando ‘Il Circolo degli
Artisti’, una fucina di talenti desiderosi di
esprimere le loro  predisposizioni creative”,
realizzando così uno dei primi “decentramenti
culturali” della Capitale. Il successo dell’ini-
ziativa spinge i “due” ad ampliare la loro “of-
ferta”, allestendo in nuovi locali in Via dei
Castani 193, la galleria “Il Mondo dell’Arte”
dove, oltre ad essere esposte, opere grafiche,
dipinti e sculture di artisti attivi a Roma, si
svolgono incontri con singoli cittadini e As-
sociazioni con l’intento di promuovere “la
cultura” in ogni sua forma espressiva nel ter-
ritorio del quartiere Centocelle - Alessan-
drino. Lo scorso 30 novembre “Il Mondo
dell’Arte” ha festeggiato i suoi primi 45 anni

di attività nel corso dei quali ha ospitato,
anche nei suoi altri spazi espositivi di Via
Margutta a Roma e a Colonia, le firme più
prestigiose del panorama artistico nazionale
e internazionale affiancate a quelle di artisti
emergenti o alle prime esperienze espositive.
L’intensa attività svolta in questi 45 anni, se-
guita con convinta partecipazione dai cittadini
del quartiere, sostenuta dalle istituzioni e dai
media, hanno dichiarato Remo Panacchia ed
Elvino Echeoni “fanno comprendere che nel
quartiere di Centocelle non ci sono solo quat-
tro delinquenti che infangano l’immagine di
un’intera comunità, bensì una fascia di popo-
lazione attiva e onesta che per 45 anni ha so-

stenuto e mantenuto in vita l’arte e la
cultura, aiutandoci a rafforzare l’idea
originaria del nostro progetto”. Con-
vinto della necessità di concretizzare
con gesti anche “individuali” la “riqua-
lificazione” del tessuto urbano del quar-
tiere, Elvino Echeoni (oggi affermato,
a livello internazionale, pittore, scultore,
incisore,  sceneggiatore e  musicista) ha
realizzato e donato nel 2017 alla comu-
nità cittadina il dipinto astratto “Mo-
menti Musicali nel territorio delle
origini” (trittico in tecnica mista su
forex, di m. 1,80 di altezza per 4,30 di
larghezza) in esposizione permanente
nella stazione Metro C di Piazza dei
Mirti. In occasione del “compleanno”
della galleria è stata inaugurata una
esposizione di opere (dipinti, sculture,
acquerelli, incisioni) di alcuni artisti -
rappresentativi dell’arte del Novecento
e  protagonisti delle rassegne allestite

da “Il Mondo dell’arte”, oltre che nei propri
spazi espositivi, in Europa, negli Stati Uniti,
in Canada, in Cina e, recentemente, negli
Emirati Arabi - tra i quali  Purificato, Guttuso,
Attardi, Benaglia, Testa, Trotti, Russo, Negri,
Modesti, Novak, Roccotelli. E, poi, le opere
dello stesso Elvino Echeoni che guida con le
sue suggestive e astrali geometrie una costel-
lazione di artisti di ottimo livello: da Ciavo-
lino a Verdone, Pinizotto, Vanni, Sereni,
Caligiuri, Battelli, Brunori, Albanese, Re-
staino, Manini, Macaro, Vigevano. La mostra
resta aperta fino al prossimo 6 gennaio con
orario feriale dalle 10,00 alle 13,00 e dalle
16,00 alle 20,00.

Carolina Biordi

L’eclettico Max Paiella, comico,
imitatore, cantante e musicista,
noto al grande pubblico per la par-
tecipazione ormai storica alla tra-
smissione radiofonica "Il ruggito
del coniglio", torna venerdì 6 di-
cembre a Roma sul palco del “Ri-
verside Food Sounds Good”
(Viale Gottardo 12) con lo spetta-
colo “Anteprima di un viaggio”,
viaggio musicale alla riscoperta
della nostra storia recente e  delle
nostre origini artistiche e sociali.
La prima parte dello spettacolo
sarà concentrato sulla musica e
sul costume degli anni ”60 del
Novecento: “cosa c'era prima e
cosa abbiamo adesso, quali erano
le nostre speranze in quel periodo
e le nostre certezze adesso. Forse
dovremmo guardare al passato per
capire come garantirci un futuro.
In fondo, gli anni ”60 erano pieni
di ottimismo: la fine della seconda
guerra mondiale, il boom economico, la
costruzione delle case, la gente che andava
via dalle campagne per arrivare nelle
grandi metropoli e la nascita dell'industria-
lizzazione”. La seconda parte sarà dedi-
cata a 12 brani musicali e Max si
cimenterà anche nell'interpretazione di
personaggi noti come i “Rassegnati
Scarsi”, “Vinicius du Marones”, “Deme-
trios Parakulis”, “Tekorkov” e altri ancora.
Sarà soprattutto uno spettacolo di musica
nel quale Masx Paiella sarà affiancato da

una nota famiglia di musicisti: Pino Can-
gialosi, docente al Conservatorio di Latina
ed esperto di musiche del mondo, e i figli
Flavio, polistrumentista e compositore, e
Livia, pluristrumentista, cantante, compo-
sitrice e direttrice di cori di voci bianche.
Pino Cangialosi suonerà il fagotto e il pia-
noforte mentre Livia suonerà il tricorno, la
batteria e la chitarra e Flavio si esibirà al
contrabbasso e ad una serie di strumenti
“assurdi”: flauti cinesi, flauti a naso, loop
station e tastiera a soffio.

Stefano Di Giuseppe

Al “Riverside Food Sounds Good” di Roma

Max Paiella “Anteprima
di un viaggio”

Celebrati a Roma
i 45 anni de“Il Mondo dell’Arte”

Da sinistra, Elvino Echeoni e Remo Panacchia



Fa passi avanti il programma
romano del progetto europeo
Elviten (Electrified L-Category
Vehicles Integrated into
Transport and Electricity
Networks), finanziato per 36
mesi dalla Commissione
Europea (INEA) nell’ambito del
programma di ricerca e svilup-
po Horizon 2020. A Roma, tra il
partner europeo è il Municipio
IX Eur, il 27 novembre si è tenu-
to in Campidoglio il 2° City
Workshop del progetto, con la
presenza - tra gli altri - dell’as-
sessora capitolina Linda Meleo
(Infrastrutture) e dell’assessore
municipale Alessandro Drago
(Mobilità, Periferie, Programmi
Comunitari, Roma Semplice).
Argomento centrale, il long-
term sharing delle bici elettri-
che: a luglio scorso è stata avvia-
ta la sperimentazione pilota su
Roma, con il comodato d’uso
“lungo” e gratuito, a enti pub-
blici e aziende private, di 60 bici-
clette elettriche di categoria
L1eA, vere ammiraglie della
categoria: a differenza delle nor-
mali bici a pedalata assistita
(EPAC), queste hanno anche
l’opzione della marcia con
motore (senza dunque bisogno
di pedalare), vanno dai 500 ai
1000 watt di potenza e toccano i
25 km/h. Proprio perché posso-
no andare completamente a
motore sono omologate e imma-
tricolate come ciclomotori a due
ruote e richiedono uso del casco,
targa e patente.
Il Municipio IX ha messo in cir-
colazione per ora 60 super-bike
che ruotano tra 95 lavoratori per
gli spostamenti casa-lavoro: 49
di Roma Capitale, 46 di altri enti
e aziende (Ministero Difesa,

Poste Italiane, liceo Majorana,
Cral Agenzia Dogane, Eur
S.p.A. e privati). Ma sono nume-
ri destinati ad aumentare entro
qualche mese.
Le bici possono essere impiega-
te su tutto il territorio comunale,
il servizio è gratuito e per anda-
re sui nuovi mezzi occorre regi-
strarsi su piattaforme che con-
sentono l’uso di app specifiche
sul proprio smartphone e la
geolocalizzazione delle bici stes-
se (con un sistema che però tute-
la la privacy). Durante il wor-
kshop in Campidoglio è stata
lanciata la possibilità di realizza-
re a Roma “corridoi di mobilità
dolce” (max 30 km/h su strada)
o percorsi dedicati ai veicoli elet-
trici. 
Il progetto europeo Elviten è
coordinato dal partner capofila
ICCS (Institute of
Communication & Computer
Systems) di Atene. Coinvolge 21
partner pubblici e privati prove-
nienti da 8 diversi paesi europei
(Grecia, Danimarca, Francia,
Spagna, Italia, Belgio,
Germania, Svizzera) che lavora-
no insieme per incentivare l’uso
dei veicoli elettrici leggeri (EL-
Vs) negli agglomerati urbani
che fanno da città-pilota:
Berlino, Genova, Malaga, Roma,
Bari e Trikala.
“Obiettivo del progetto - spiega
il Municipio IX in una nota - è
incidere sui comportamenti
quotidiani relativi alla mobilità,
rendere attrattivo l’utilizzo dei
veicoli elettrici leggeri nelle città
come alternativa alla guida dei
veicoli a combustibile fossile
(ICE) e avviare così un processo
di cambiamento culturale sul
modo di concepire la mobilità”.

Virginia Raggi accuse alla Regione
sui rifiuti: “Discariche nelle cave”
Replica: “Colossale stupidaggine”
Un’accusa pesante, “la regione

Lazio vuole trasformare decine
di cave in discariche”, e un
appello, “ai colleghi sindaci che
hanno detto no a Roma”, per
risolvere insieme la questione
rifiuti nella capitale: la sindaca
di Roma Virginia Raggi affida
entrambi ad una lettera aperta
sul suo profilo Facebook.
“Se lavoriamo insieme faremo
meglio e tuteleremo gli interes-
si di tutti. Scrivo questa lettera
aperta perché devo difendere i
miei concittadini da una narra-
zione sbagliata che descrive fal-
samente i romani egoisti e
pronti a inondare di rifiuti i
comuni del Lazio”, spiega la
sindaca nel lungo post, aggiun-
gendo: “La scrivo perché alcuni
colleghi sindaci hanno firmato
una lettera per dire ‘no’ a
Roma, voltando la faccia dal-
l’altra parte di fronte ad una
richiesta di collaborazione per
impedire in fretta e furia l’aper-
tura di nuove discariche sul ter-
ritorio di Roma”. Questo per-
ché - scrive la Raggi - “la
Regione Lazio attraverso una
ordinanza intende, di fatto, tra-
sformare decine di cave presen-
ti nella nostra città in vere e
proprie discariche, anche supe-
rando le norme ambientali”.
“Eppure - continua la sindaca -
sarebbe possibile evitarlo se la
stessa Regione non avesse deci-

so di anticipare di un anno la
chiusura di una discarica, quel-
la di Colleferro, ancora attiva e
capace di ospitare i rifiuti di
Roma e di altri comuni laziali.
Un anticipo illogico soprattutto
visto che da 7 anni manca il
Piano Regionale dei Rifiuti per
il quale anche la Commissione
Europea ha già dichiarato
l’inerzia della Regione e sembra
pronta ad aprire una procedura
di infrazione”. Immediata la
replica della Regione Lazio:
“Affermare che la Regione
Lazio vuole aprire a Roma deci-
ne di discariche è una colossale

stupidaggine. Affermazione
grave fatta dalla sindaca princi-
pale responsabile della cata-
strofica gestione del ciclo dei
rifiuti nella città”, così l’assesso-
re al Ciclo dei Rifiuti della
Regione Lazio, Massimiliano
Valeriani, con una nota, rispon-
de alla sindaca di Roma
Virginia Raggi.
“L’ordinanza alla quale la
Regione è stata costretta per
sopperire alle inadempienze
del Comune - spiega l’assessore
- ha come unico fine quello di
evitare che Roma stessa conti-
nui ad essere una discarica a

cielo aperto con rifiuti nelle
strade, vicino alle scuole, nidi e
ospedali. Una nuova discarica
di rifiuti come Roma ha cono-
sciuto nel passato non ci sarà
mai più e creare inutilmente
allarme è segno di grave irre-
sponsabilità”. “Continuiamo a
credere che collaborando, come
per la verità si è cominciato a
fare, nell’attuazione dell’ordi-
nanza si possono creare tutte le
condizioni per salvare la città”,
aggiunge Valeriani, concluden-
do: “Roma pulita non è un
sogno è un obiettivo da rag-
giungere al più presto”.
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“Siamo ormai giunti a dicembre e
l’attività del virus influenzale sta
aumentando la propria incidenza.
Ad oggi la Regione Lazio ha già
consegnato alle Asl circa 1 milione
e 30 mila dosi di vaccino antin-
fluenzale con un notevole incre-
mento rispetto allo stesso periodo
dell’anno passato, +5,4% ovvero
+53 mila dosi”, lo ha dichiarato
l’assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria della
Regione Lazio, Alessio D’Amato,
facendo il punto sulla campagna
di vaccinazione antinfluenzale

che nel Lazio ha preso il via il 15
ottobre e terminerà il 31 dicembre
prossimo. “La campagna vaccina-
le antinfluenzale nel Lazio, che

vede impegnati circa 5 mila medi-
ci di medicina generale, è entrata
nel vivo e - ha aggiunto l’assesso-
re - voglio rivolgere un invito alla
vaccinazione a chi non l’avesse
ancora fatta e soprattutto per la
popolazione degli over 65 e il per-
sonale sanitario”.
“E’ importante non aspettare l’ul-
timo momento o i primi freddi, -
ha infine ricordato l’assessore
D’Amato - ma fare il vaccino poi-
ché l’influenza non va sottovalu-
tata e ogni anno i sintomi influen-
zali mettono a rischio lo stato di

salute dei cittadini soprattutto gli
anziani e le persone più deboli”.

Mobilità sostenibile, 
il progetto Elviten
al lavoro in bici elettrica

Lazio, D’Amato: consegnate oltre
1 mln di dosi vaccino antinfluenza

Gli inquirenti che indagano
sull’omicidio di Luca Sacchi
hanno proceduto al seque-
stro del cellulare di
Anastasia. Intenzione di chi
indaga è analizzare i contat-

ti che la ragazza ha avuto
nelle ultime settimane,
anche via chat, con l’obietti-
vo anche di risalire alla per-
sona che ha fornito a lei e a
Giovanni Princi, ‘il cosid-

detto finanziatore’, il pre-
giudicato amico di Luca
finito in carcere, i 70 mila
euro che sarebbero serviti
all’acquisto di 15 chili di
droga.

Omicidio Luca Sacchi, sequestrato
il cellulare ad Anastasia



Carcere per i grandi
evasori, c’è l’accordo
tra M5S e Pd. Perplessità
di Confindustria
Accordo tra Pd e M5s sul carce-
re per i grandi evasori.
Secondo quanto si apprende, i
due alleati di governo avrebbe-
ro trovato un’intesa, che si tra-
duce in emendamenti presen-
tati in commissione Finanze
alla Camera, sulla norma che
inasprisce le sanzioni per gli
evasori fiscali.
Fonti Pd precisano che l’accor-
do, siglato anche in base ad un
parere della commissione giu-
stizia, prevede una attenuazio-
ne delle pene massime e del-
l’applicazione della confisca
allargata nelle ipotesi “meno
gravi”.
La misura però, ha provocato
l’ira della Confindustria, che in
una nota ha espresso “la pro-
fonda preoccupazione per il
continuo ampliamento della
sfera penale ai fatti economici”.
L’emendamento che riscrive
l’art. 39 del Dl fiscale deposita-
to ieri sera dal Governo, spiega
Viale dell’Astronomia, “se da
un lato affronta alcune delle
criticità che avevamo eviden-
ziato in audizione, dall’altro
vanifica questi miglioramenti,

estendendo ulteriormente
l’ambito applicativo del decre-
to 231 ai reati tributari”.
“È un approccio iper repressi-
vo, che moltiplica le sanzioni
sulle stesse fattispecie - sottoli-
nea Confindustria - La confisca
allargata resta comunque una

anomalia, perché estende
misure eccezionali pensate per
la criminalità mafiosa a reati di
natura completamente diversa
e i correttivi apportati vengono
completamente annullati dal-
l’intervento in tema di respon-
sabilità 231”.

“Non è certamente questo pro-
liferare di interventi penali,
volti a criminalizzare il mondo
dell’impresa - conclude
Confindustria - il modo corret-
to per combattere l’evasione e
far crescere l’economia del
Paese”.
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La Cina reagisce alla firma della scorsa setti-
mana del presidente Usa Donald Trump
all'Hong Kong Human Rights and
Democracy Act, le misure a sostegno delle
proteste in corso da quasi sei mesi, annun-
ciando la sospensione delle autorizzazioni
alle visite di "riposo e recupero" alle navi da
guerra americane nell'ex colonia. Lo ha
comunicato in conferenza stampa la porta-
voce del ministero degli Esteri Hua
Chunying, aggiungendo che ci saranno
anche sanzioni alle Ngo americane sul ruolo
avuto delle turbolenze della città. Le misure
annunciate oggi sono state adottate in rispo-

sta "al comportamento irragionevole della
parte Usa": il governo cinese ha deciso di
"sospendere la revisione delle applicazione
delle navi da guerra americane per la visita a
Hong Kong di recupero, a partire da oggi",
ha detto Hua. "La Cina sollecita gli Stati Uniti
a correggere i suoi errori, a fermare ogni
azione e atti di interferenza negli affari di
Hong Kong e negli affari interni della Cina",
ha aggiunto la portavoce nel corso della con-
ferenza stampa del pomeriggio. Quanto alle
Ong, le sanzioni puntano a colpire quelle che
hanno agito "male" sulle turbolenze che
hanno interessato l'ex colonia britannica. 

Hong Kong, prime ritorsioni della Cina contro gli Usa

In vista della prossima riunione
dell’Eurogruppo del 4 dicembre “il
Governo affronterà il negoziato riguar-
dante l’Unione Economica e Monetaria
(completamento della riforma del Mes,
strumento di bilancio per la competiti-
vità e la convergenza e definizione
della roadmap sull’unione bancaria)
seguendo una logica di pacchetto”. Lo
spiegano fonti di Palazzo Chigi dopo il
vertice sul Mes che si è tenuto questa

notte. “Ogni decisione diventerà in
ogni caso definitiva solo dopo che il
Parlamento si sarà pronunciato a parti-
re dalle risoluzioni che saranno appro-
vate l’11 dicembre, in occasione delle
comunicazioni che il Presidente del
Consiglio renderà in vista del prossimo
Consiglio Europeo. Tutto questo in
linea con i punti 12) e 13) della risolu-
zione del Parlamento approvata il 12
giugno 2019” spiegano ancora.

Gravi tensioni nel Governo sul Mes.
Ogni decisione rinviata, passa
la ‘logica di pacchetto’

Duemila delegati italiani e
cinesi e circa trecento organiz-
zazioni tra università, centri di
ricerca e realtà imprenditoriali,
15 accordi bilaterali sottoscritti
e taglio del nastro del primo
Parco Tecnologico Sino
Italiano sono alcuni dei risulta-
ti della Settimana Cina Italia
della Scienza, della Tecnologia,
e dell’Innovazione, tenuta nelle
città di Pechino e Jinan dal 25 al
29 novembre. Promossa dai
rispettivi Governi, la Settimana
Cina Italia è coordinata da
Città della Scienza di Napoli e
ha finora coinvolto più di
10mila esperti in progetti di
cooperazione e 5500 realtà
imprenditoriali, favorendo
circa 5200 azioni di trasferi-
mento tecnologico e 620 accor-
di di cooperazione scientifica.
Numeri a cui si aggiungono
quelli dell’edizione del 2019
con 140 incontri BtoB, oltre 90
interventi di Istituzioni, Centri
di Ricerca e rappresentanti del
mondo imprenditoriale e 100
startup innovative selezionate
nell’ambito della Best Startup
Showcase Competition, che ha
decretato le tre più promettenti
per il mercato cinese. Tra gli
incontri di Pechino e quelli di
Jinan sono stati 15 gli accordi
bilaterali firmati tra i due ecosi-
stemi della ricerca e dell’inno-
vazione. Inaugurato a Jinan il
primo Parco Tecnologico Sino
Italiano per un investimento di
1,6 miliardi di euro. Il primo
padiglione si compone di 24
edifici distribuiti su un’area di
13 ettari. Il Parco Tecnologico
Sino Italiano sarà ultimato nel-
l’aprile del 2020. “Sono 872 gli
accordi già in essere tra le
nostre università e quelle cine-
si – ha affermato il Ministro
dell’Istruzione Lorenzo
Fioramonti – e sono 120 i
docenti italiani impegnati in
università cinesi. Questa deci-
ma edizione della Settimana

attesta un crescendo di risultati
raggiunti da due sistemi che
lavorano molto bene insieme e
già stiamo lavorando ai temi
dell’edizione della Settimana
Italia-Cina che il prossimo
anno ospiteremo in Italia.
Oggi, la velocità dettata dalle
trasformazioni tecnologiche ci
impone di ripensare un nuovo
umanesimo che ci consenta di
rispondere alla domanda di
benessere e di sostenibilità
sempre più diffusa nel mondo.
Cultura scientifica e umanistica
oggi più che mai hanno biso-
gno di stringersi in un fertile
abbraccio, Italia e Cina posso-
no dare delle risposte impor-
tanti anche a questa esigenza”.
“È stato un onore per noi coor-
dinare - ha detto Riccardo
Villari, presidente di Città della
Scienza di Napoli - l’organizza-
zione di un evento così impor-
tante, con 2.000 delegati italiani
e cinesi qui a testimoniare il
promettente percorso di coope-
razione avviato a partire dal
2010, un cammino costellato di
programmi di rilevanza inter-
nazionale, memorandum di
collaborazione scientifica, pro-
getti di ricerca congiunti, accor-
di industriali nei settori di
maggiore rilievo per la diplo-
mazia scientifica di entrambi i
Paesi”.

Italia-Cina, chiusi
20 accordi bilaterali
tra imprese, università
ed Enti di ricerca

laVocemartedì  3 dicembre 201910 • Primo Piano



E' terminata venerdì la due giorni
di lavori del “Forum
Internazionale sulla
Collaborazione tra Governi
Locali Cinesi e Italiani”, evento
organizzato a Chengdu (Cina) dal
Governo locale, dall'Associazione
per l'Amicizia del Popolo Cinese
con i Paesi Stranieri - CPAFFC e
dall'Istituto Italiano One Belt One
Road. Nel corso del ciclo di confe-
renze, organizzato con l'obiettivo
di valorizzare le relazioni italo-
cinesi e approfondire la coopera-
zione bilaterale a livello locale, si
sono susseguiti gli speech di
numerosi rappresentanti di istitu-
zioni locali, imprese, associazioni
e professionisti cinesi e italiani.
Tra questi Song Jingwu e Lyu
hongwei, Vice Presidente e Vice
Direttore Generale del
Dipartimento Europeo del
CPAFFC, il Vice Console d'Italia a
Chongqing Davide Castellani, il
Presidente dell'Istituto Italiano
OBOR Michele De Gasperis, il
Direttore Cina dell'Istituto Feng
Hua, l'Head of Real Estate
Business Development di
Aeroporti di Roma Claudia Botti,
il Presidente di Micromegas Tour
Operator Erminio Fragassa e il
soprano lirico Rossana Potenza.
Sono inoltre intervenuti, tra gli
altri, l’Assessore all’Agricoltura,
Promozione della Filiera e della
Cultura del Cibo, Ambiente e

Risorse Naturali della Regione
Lazio Enrica Onorati, il
Presidente della Provincia di
Latina Carlo Medici, il Sindaco di
Agrigento Calogero Firetto, il
Sindaco di Gaeta Cosmo Mitrano,
il Sindaco di Formello Gian
Filippo Santi, il Sindaco di
Rignano Flaminio Fabio Di
Lorenzi, il Direttore Generale di
FederLazio Luciano Mocci, la
Presidente di FederLazio
Turismo Clara Fraticelli, il Project

Coordinator della Camera di
Commercio Italiana in Cina
Lingling Zhao, l’Advisor di
PromoturismoFVG Simone
Padoan, il Presidente
dell’OSFIDE - Osservatorio
Sicurezza e Difesa CBRNe
Roberto Mugavero, il Vice
Presidente della Fondazione
Roffredo Caetani Massimo
Amodio, il CEO di
Discoverplaces Claudia Bettiol, il
Responsabile Comunicazione di

Coopculture Leonardo Guarnieri
e la Presidente della Fondazione
Horse Museum Maria Vittori. Nel
corso dell'evento, l'Istituto
Italiano OBOR ha firmato un pro-
tocollo di collaborazione con il
CPAFFC. E’ stato inoltre sotto-
scritto un Memorandum di rela-
zioni amichevoli di collaborazio-
ne fra i Comuni di Neijiang e
Agrigento, mentre Aeroporti di
Roma è stata premiata dagli orga-
nizzatori del forum per gli sforzi

realizzati negli anni recenti per
rafforzare e incrementare le rela-
zioni dei suoi aeroporti e
dell'Italia con la Cina. "La realiz-
zazione di questo Forum ci ha
permesso di dare il nostro contri-
buto alla costruzione di un net-
work di collaborazioni concrete
tra città ed enti locali italiani e
cinesi, realtà molto più compati-
bili di quanto si possa pensare",
ha dichiarato il presidente
dell'Istituto Italiano OBOR

Michele De Gasperis. "Questa
piattaforma ha inoltre dato modo
ad associazioni e imprese italiane
e cinesi presenti di presentare la
propria offerta di servizi e le
opportunità di collaborazione
bilaterale a disposizione, permet-
tendo inoltre la sottoscrizione di
un primo importante accordo di
amicizia tra le città di Agrigento e
Neijiang. Stiamo già studiando le
prossime iniziative a cui collabo-
reremo col CPAFFC nei prossimi
mesi, prima fra tutte OBOR
Exhibition 2020, la manifestazio-
ne internazionale dedicata al pro-
gramma Belt and Road e alle rela-
zioni sino-italiane che organizze-
remo a Roma nel maggio 2020 e a
cui abbiamo invitato tutti i pre-
senti a partecipare. Ringraziamo
la Municipalità di Chengdu e il
CPAFFC per lo spirito di collabo-
razione, l'accoglienza e la splendi-
da organizzazione", ha concluso
De Gasperis. 
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Cina, successo per il “Forum
internazionale sulla collaborazione
tra governi locali cinesi e italiani”



La Doppietta di Mannoni e i goal di Esposito e Giannetti riaccendono la corsa sulle prime della classifica

Il giorno dopo il primo posto in solitudine si
inizia a pensare in grande. Il successo di dome-
nica sul campo dell’Almas per 1 a 2, coincide
con il sorpasso sul Fiumicino e l’undicesima
rete di Alessio Teti, il bomber che segna goal a
grappoli. Cuore e testa, la squadra costruita
dal diesse Daniel D’Aponte, il giovane mana-
ger a cui il presidente Ugo Ranieri ha affidato
la ristrutturazione della prima squadra, sta
dando risultati eccellenti e per molti versi
incredibili. In effetti si può dire che la società
miglior acquisto non poteva fare, un diesse
giovane, preparato e umile, che sa ascoltare a
differenza di altri suoi colleghi che credono di
aver toccato il cielo con un dito solo dopo il
primo successo. Il Cerveteri, ora, si guarda allo
specchio pensando a come muoversi in sede di
calcio mercato. Oggi, probabilmente la ciliegi-
na sulla torta, arriva un centrocampista di peso
per dare la caccia all’Eccellenza, traguardo per
il quale non ci si può più nascondere.
Entusiasmo tanto, ma anche pragmatismo e

consapevolezza per un campionato che ha
ancora molto da dire e che si chiude a maggio.
Per il momento i verdeazzurri si godono il
primo posto, che molti scettici non avrebbero

mai pensato. I tifosi dovranno fare la loro
parte, incoraggiare e sostenere i cervi pronti a
dare l’assalto a un campionato che potrebbe
segnare la svolta dopo anni di Promozione.

Promozione - Girone A

Prima Categoria - Girone D

A cura di Fabio Nori

Torna al successo il Borgo San
Martino. Autore di una prova di
carattere ha ottenuto una bella
vittoria sul campo del G. Castello.
Tre punti pensati per gli uomini
di mister Rendina che chiudono
la contesa con il punteggio di 3 a
4, bloccando il gioco di un avver-
sario ostico e mai domo. La dop-
pietta di Mannoni e le reti di
Esposito e Giannetti confeziona-
no un prezioso successo che da
morale e mantiene viva la corsa
per il primato dei gialloneri. In
testa si ferma il Passoscuro men-
tre vince il Duepigreco che, ora,
comanda in solitudine con un
vantaggio di sei punti sugli etru-
schi. I tre punti arrivano dopo
novanta minuti giocati ad alto
ritmo e con una marcia in più
rispetto all’opaca prestazione del
match con il Passoscuro. Da regi-
strare il reparto difensivo che ha
sofferto più del previsto e nel
quale si è fatta sentire l’assenza di
Morasca, ancora alle prese con un
problema muscolare per il quale
dovrà rispettare ancora qualche
giorno di riposo. La formazione

di mister Rendina, insomma,
torna a sorridere e da oggi si
torna a pensere all’impegno casa-
lingo contro il Borgo Palidoro,
formazione che viaggia nelle
posizioni alte della classifica e
che, dopo il successo nel derby
con il Passoscuro, arriverà con il
morale alle stelle. Capitolo

JUNIORES - Vittoria per i giovani
di Cocco che espugnano il campo
di Cerveteri vincendo per 3 a 2.
La formazione giallonera, ora
seconda della classe, riesce nel-
l’impresa di battere una delle can-
didate forti per la vittoria finale.
E’ stata una gara combattuta e di
alto livello agonistico dove la

parola “derby” si è fatta sentire
da entrambe le parti. Grande sod-

disfazione per la dirigenza ed il
main sponsor Grande Impero che

tanto hanno puntato su questi
giovani. 

Il Borgo San Martino doma il G. Castello
Un match duro e intenso finisce 4 a 3 per i gialloneri

La formazione allestita dal direttore sportivo D’Aponte guarda al mercato
invernale per puntare con decisione al salto di categora

Cerveteri stellare, la vetta è tua
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Buona prova del Ladispoli, che pareg-
gia, non senza recriminazioni, con il
Portici, una delle dirette concorrenti per
la salvezza. Dopo la sconfitta rimediata
contro il Muravera, i ragazzi di Zeoli
tornano a muovere la classifica:
all’“Angelo Sale” infatti la gara si chiu-
de sull’1 a 1. Gara che si sblocca dopo
solo quattordici minuti grazie a
Guarracino che supera Giannetti e infi-
la alle spalle di Salvato. Per i ragazzi di
Zeoli vitale l’intervento di Alessandro
Di Mario che al 32’ del secondo tempo
parte sul filo del fuorigioco e con un
diagonale insacca alle spalle del giova-
ne Torino. La gara, sin dai primi minu-
ti, si fa interessante con le due squadre
che si spingono in avanti con un gran
numero di giocatori, cercando di
impensierire gli estremi difensori.
Dopo poco più di dieci minuti la com-
pagine campana riesce a portarsi in
vantaggio grazie al suo numero 11,
Guarracino, attaccante di buona caratu-
ra che approfitta di una svista difensiva
rossoblù e manda senza sforzi il pallo-
ne in rete. I padroni di casa reagiscono
e provano a più riprese a rimettere la
partita in parità, ma gli sforzi non pro-
ducono l’esito sperato. Anzi allo scade-
re della prima frazione è il Portici ad
andare vicino al doppio vantaggio:
Onda su punizione dalla trequarti

prova ad impensierire Salvato, bravo
nell’occasione a respingere la bordata.
Nella ripresa i rossoblù stringono d’as-
sedio la porta ospite, impensierendo
più volte la formazione campana.
L’occasione buona per riportarsi in par-
tita capita a Mucili che raccoglie un otti-
mo cross di Antonangeli e a botta sicu-
ra indirizza la sfera verso Torino che
con fatica riesce però a respingere. Il
Ladispoli ci prova ancora poco prima
della mezz’ora quando una punizione
diventa uno scambio tra Fagioli e
Manoni con il capitano rossoblù che va
a cercare Gallitano in area: il difensore
stacca altissimo e tenta l’affondo sul
primo palo ma anche questa volta il
goal non vuole arrivare. Al 32’ il
Ladispoli riesce finalmente a siglare la
rete del pareggio, ci pensa Di Mario che
parte sul filo del fuorigioco e con un
diagonale insacca la porta difesa dal-
l’ottimo Torino. Si arriva così alle battu-
te finali, nelle quali i rossoblù provano
a portarsi in vantaggio, stavolta è
Tollardo che tenta l’affondo diretta-
mente da calcio di punizione, ma a
negare ai padroni di casa la gioia del
gol è la traversa. A tempo praticamente
scaduto i padroni di casa si vedono
anche annullare dal direttore di gara la
rete che sarebbe valsa i tre punti per un
sospetto fuorigioco. 

Il Ladispoli 
impatta col Portici

Serie D - Girone G
Al Sale finisce 1 a 1 contro i campani,
rivali diretti nella lotta salvezza



Il Barcellona lo ha messo nel mirino da tempo e la clausola da 111 milioni di euro
presente nel suo contratto mette l’Inter quasi spalle al muro nel caso di eventua-
le assalto catalano: i nerazzurri, però, non sembrano preoccupati dall’eventualità
di poter perdere Lautaro Martinez a gennaio. Ad ammetterlo è l’amministratore
delegato dell’area sportiva nerazzurra Beppe Marotta che ha parlato così dagli
uffici della Lega: "La situazione contrattuale del ragazzo non è assolutamente
compromettente, in primis perché Lautaro Martinez è un bravissimo ragazzo ed
è riconoscente all'Inter e alle persone che lo hanno portato, quindi non è in una
situazione di disagio. Secondo perché l’Inter, la proprietà Suning, ha come obiet-
tivo quello di crescere e nella crescita non necessariamente bisogna rinunciare ai
propri asset e ai propri calciatori". Marotta ha poi proseguito: "Certo, il mercato
è imprevedibile: c’è sempre la volontà dei giocatori di scegliere il proprio desti-
no, ma non è questo il momento di parlare di un eventuale trasferimento o di un
rinnovo, perché Lautaro sa benissimo la fiducia e la stima che noi abbiamo nei

suoi confronti. È come se giocassimo tutti in casa e quindi non
c’è motivo per immaginare minimamente un contrasto nel-
l’ambito di quella che può essere una negoziazione del suo contratto". "A
Conte noi non chiediamo di vincere, ma gli chiediamo di valorizzare al mas-
simo le risorse che ha a disposizione", ha proseguito Marotta. "Dall’inizio
della stagione abbiamo svolto un percorso caratterizzato da linee guida
indicate dalla proprietà Suning e da un management che la proprietà ha
scelto, quindi il grande merito va alla proprietà che, oltre a questo, garanti-
sce una grande stabilità economica/finanziaria", ha aggiunto l’amministra-
tore delegato nerazzurro. Che non si esalta per il primo posto in classifica in
Serie A. Marotta ha poi fatto il punto sugli eventuali rinforzi da regalare a
Conte durante il mercato di riparazione: “Faremo delle valutazioni in questo
senso perché vogliamo puntellare meglio un organico che per sfortuna e situa-
zioni contingenti è carente in alcuni reparti”.
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L’aministratore delegato nerazzurro è tornato a parlare del futuro di Lautaro Martinez:
La clausola presente nel contratto non ci preoccupa. Il ragazzo è riconoscente al club”

Marotta su Lautaro: “Non
abbiamo paura di perderlo”
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Robbie Williams arriva in Italia! Sarà proprio lui, uno degli artisti più amati
del mondo, il super ospite internazionale della finale di X Factor 2019 il 12
dicembre in diretta dal Mediolanum Forum di Assago (Milano). L’annuncio
è stato dato a sorpresa ieri sera da Alessandro Cattelan durante la puntata
del talent di Sky prodotto da Fremantle. Robbie Williams si prepara ancora
una volta a conquistare il pubblico con le sue performance uniche! È uscito
da pochi giorni “The Christmas present” (Columbia Records / Sony Music
UK), il suo primo imperdibile album di Natale! “The Christmas Present” è
disponibile in digitale, 2CD e 2LP: un doppio album composto da
“Christmas Past” e “Christmas Future”, con all’interno sia brani inediti che
grandi classici della tradizione natalizia, eseguiti con alcune speciali guest
star. L’album, che è stato anticipato in radio dal singolo “Time for change”,
è disponibile qui: https://SMI.lnk.to/rw Disco 1: “Christmas Past” include
i classici “Winter Wonderland” (con i cori eseguiti dal coro LMA), “Santa
Baby” in duetto con la cantante tedesca Helene Fischer, “Let It Snow! Let It
Snow! Let It Snow!”, una cover di “The Christmas Song” (resa celebre da
The Nat King Cole Trio), “Merry Xmas Everybody” di Slade featuring Jamie
Cullum, e “It’s A Wonderful Life”, in cui Robbie duetta con suo padre Peter
Conway. Disco 2: “Christmas Future” include gli inediti “Time For

Change”, “Home”, “Fairytales” featuring Rod Stewart e “Bad Sharon” con
il campione di box Tyson Fury, e le cover di ”Christmas (Baby Please Come
Home)” in duetto con il cantautore canadese Bryan Adams e “I Believe In
Father Christmas”. La versione deluxe include quattro bonus track,
compreso il duetto con Rod Stewart sulle note di “It Takes Two”.
Robbie ha dichiarato: “Sono davvero felice del mio primo album
di Natale. Ne ho fatti tanti nella mia carriera e realizzare
questo disco è un altro sogno che si avvera. È stato davvero
divertente registrarlo e non vedo l’ora di farvelo
ascoltare”. “The Christmas Present” è il 13esimo album
in studio di Robbie Williams e aggiunge un nuovo
importante traguardo nella già strabiliante carriera di
uno degli artisti più amati del mondo. Scritto e regis-
trato in diverse location tra cui Londra, Stoke-on-
Trent, Los Angeles e Vancouver, questo album
vede Robbie lavorare ancora una volta con il suo
collaboratore di vecchia data Guy Chambers,
che ha prodotto la maggior parte del progetto
insieme a Richard Flack.

Il cantautore britannico sarà il superospite della finale italiana 2019

“X Factor” arriva Robbie Williams
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un sequel godibile, che supera la sfida più
ardua: conciliare le esigenze creative e quelle di
marketing. Animazione, Avventura, Commedia

FROZEN II 
IL SEGRETO DI ARENDELLE

Ora che Arendelle e la sua famiglia vivono in armonia, Elsa non vorreb-
be turbare la quiete, ma sente una voce che le promette risposte sulla
sua identità. Per seguire questo richiamo, decide di attraversare la fore-
sta incantata di cui le parlava il padre. Dopo lunga attesa, è finalmente
possibile tornare nel mondo magico delle creazioni di ghiaccio.
Andando all'origine della magia e delle sue motivazioni, si è perso per
strada il mistero, in favore di un racconto più prevedibile, ma non per
questo meno emozionante e avventuroso. L'umorismo c'è ancora, ma la
crescita dei protagonisti impone un tono più drammatico.
Tanto materiale, forse troppo, o non tutto adeguatamente sviluppato,
ma certamente abbastanza per tenere i bambini a bocca aperta per
tutto il tempo. Poi ricominceranno subito a cantare.

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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